

LA SEMANA CATOLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 17.—*Domingo*.—San Patricio, Obispo.

San Patricio, glorioso apóstol y patrono del reino de Irlanda, fué natural de la provincia de Bretaña, hijo de padres honrados, y desde niño de gran pureza de costumbres y aprovechado en estudios. Envióle el Papa Celestino á Irlanda, consagrándole Obispo de aquel reino, donde, así por su doctrina, que era admirable, como por su ejemplarísima vida, junto con los milagros innumerables que Dios hizo por él, convirtió todo aquel reino á la fe católica. Ordenó sacerdotes, edificó iglesias, fundó monasterios, y habiendo en aquella isla muchedumbre de animales ponzoñosos, el Santo los desterró de ella, de suerte, que desde entonces no se han vuelto á ver en Irlanda. Después de emplear este glorioso Santo toda su vida en convertir almas y en otras obras de igual gloria y servicio de Dios, recibió el premio, muriendo santamente el 17 de Marzo del año 493.

El rezo es de la dominica terce-

ra de Cuaresma, con rito semidoble, aunque en dignidad de segunda clase, y color morado.

Día 18.—*Lunes*.—San Gabriel, Arcángel; San Eduardo, Rey; los Santos mártires Tropino y Eucarpio, y San Braulio, Obispo y confesor, de quien se reza con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 19.—*Martes*.—† San José, Esposo de Nuestra Señora; San Pancracio, mártir, degollado en tiempo de Diocleciano, y los Santos Obispos Apolonio y Leoncio.

Se reza de San José, Esposo de la Bienaventurada Virgen María y patrono de la Iglesia Católica, con rito doble de primera clase y color blanco.

Día 20.—*Miércoles*.—San Joaquín, padre de la Santísima Virgen; San Nicetas, Obispo, y los Santos mártires Pablo, Cirilo, Eugenio y otros cuatro.

El rezo es de San Gabriel, Arcángel con rito doble mayor y color blanco.

Día 21.—*Jueves*.—Los Santos mártires Filemón y Domnino; San Serapión, anacoreta, y San Benito, abad, de quien se reza con rito doble mayor y color blanco.

Día 22.—Viernes.—Santa Catalina de Suecia; San Paulo Obispo, y las Santas Calínica y Basílida, mártires.

El rezo es de las Cinco Llagas de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor y color encarnado.

NOTA: No se puede comer carne, ni aun teniendo la Bula.

Día 23.—Sábado.—Los Santos mártires Domicio, Pelagia, Aquila, Eparquio y Teodosia; San Teódulo, presbítero, y Santo Toribio, Arzobispo de Lima.

El rezo es de San Cirilio de Jerusalén, Obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 17.—Catedral.—A las nueve y media solemne misa conventual y sermón que predicará el Excmo. Sr. Dean de la misma Santa Iglesia.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratriees.—A las once quedará expuesto S. D. M. hasta por la tarde que continúa la novena al glorioso Patriarca San José á las cinco y media.

San Boal.—Sigue la novena á San José.

San Martín.—Continúa la novena al glorioso Patriarca San José. Habrá plática.

Capilla del Hospicio.—Siguen los cultos anunciados.

Clerecía.—Continúan las conferencias para hombres solos y la novena á San José.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días de la semana exposición menor de Su Divina Majestad.

Parroquias.—Por la mañana á las nueve, misa y explicación del Santo Evangelio. Por la tarde enseñanza del catecismo.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las seis y media de la mañana misa de comunión de la Venerable Tercera Orden. A las diez menos cuarto misa solemne. A las tres y media de la tarde rosario, letanía cantada, sermón que predicará el R. P. Fr. Rodrigo Díez y *Miserere* solemne.

San Cristóbal.—A las tres de la tarde Santo *Via Crucis*.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—A las ocho de la mañana, misa rezada y á continuación la novena de San José. Misa conventual cantada á las nueve y media. Por la tarde, á las cinco, la función del Santo Escapulario como tercer domingo de mes, rosario, sermón que predicará el R. P. Plácido María del Pilar, procesión y bendición con el Santísimo Sacramento. No habrá *Via Crucis*.

Capilla del Carmen.—A las cuatro de la tarde el ejercicio del Santo Escapulario.

Día 18.—San Boal.—Termina la novena á San José.

Adoratriees.—Continúa la novena anunciada.

Clerecía.—Terminan los cultos anunciados.

San Martín.—Ultimo día de novena á San José.

Capilla del Hospicio.—Terminan los cultos anunciados.

Capilla de San Francisco.—Al obscurecer los ejercicios de penitencia.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Los cultos á San José, á las ocho por la mañana y á las cinco por la tarde.

Día 19.—San Boal.—Fiesta al glorioso Patriarca San José. A las nueve y media misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará el presbítero don Tomás Redondo, Vicesecretario de Cámara. A las cuatro de la tarde será la reserva.

Adoratrices.—Último día de novena á San José. Por la mañana á las nueve y media solemne misa minerva. A las seis de la tarde estación, novena, cánticos y reserva.

San Martín.—Fiesta al glorioso Patriarca San José. A las diez y media misa solemne y sermón que predicará el Dr. D. Manuel Tapia, capellán del Santo Hospital.

Clerecía.—Por la mañana la santa comunión como fin de los ejercicios espirituales.

Capilla del Hospicio.—Fiesta á San José. A las diez y media misa con S. D. M. expuesto y sermón que predicará D. Alejandro Gorjón, capellán de dicho establecimiento. A las cuatro y media, rosario y procesión.

Parroquia de la Catedral.—Al obscurecer Santo *Via Crucis*.

Parroquia del Carmen.—Al anochecer *Via Crucis*.

Siervas de San José.—Por la mañana á las siete, ocho y nueve misas de comunión. Por la tarde á las cinco, rosario, plática y reserva.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Fiesta al glorioso Patriarca San José. A las nueve y media de la mañana misa solemne con exposición de Su Divina Majestad. Por la tarde, á las cinco, rosario, terminación de la novena y sermón que predicará el R. P. Plácido María del Pilar. Los cultos concluirán con la bendición del Santísimo.

Día 20.—*Capilla de San Francisco.*—Al parar el címbalo de la Santa Basílica Catedral los ejercicios de penitencia.

Clerecía.—Santos ejercicios para señoras solas, á las cinco y media de la mañana y á las ocho. Por la tarde á las cinco.

Sancti-Spiritus.—Al obscurecer *Miserere*.

Día 21.—*Clerecía.*—Continúan los ejercicios para señoras á las mismas horas.

Día 22.—*Catedral.*—Por la mañana á las diez misa ferial y sermón que predicará el Canónigo señor Maestro de Ceremonias. Por la tarde, después de coro, *Miserere* en la capilla del *Ecce-Homo* y sermón que predicará el Licenciado D. Federico Liñán, Canónigo.

San Julián.—Al anochecer *Miserere*.

San Cristóbal.—A las tres de la tarde Santo *Via Crucis*.

Capilla de San Francisco.—Al parar el címbalo los ejercicios de penitencia.

San Julián.—Comienza la novena á Jesús Nazareno. Por la mañana á las nueve y media y por la tarde al parar el címbalo de la Santa Basílica Catedral.

Parroquia del Carmen.—Al obscurecer sigue la novena al Santísimo Cristo del Amparo.

Clerecía.—Continúan los ejercicios.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—A las seis de la tarde Santo *Via Crucis*.

Día 23.—*Iglesia conventual de San Esteban.*—A las seis de la mañana misa privilegiada rezada de la Virgen del Rosario. A las siete y media misa solemne privilegiada del Rosario. En una y otra pueden ganar los cofrades muchas indulgencias parciales, y si la oyeren confesados y comulgados, otra plenaria.

San Julián.—Prosigue la novena á Jesús Nazareno.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Misa de la Virgen á las seis de la mañana. Por la tarde, á las seis, solemne *Salve Carmelitana*.

Clerecía.—Prosiguen los mismos cultos.

ALGUNAS RELIQUIAS DEL PATRIARCA SAN JOSÉ

EN la santa capilla de Chamberí, antigua capital de Saboya, se enseña, ricamente engastada, la vara que milagrosamente floreció en las manos de San José.

2.º En la iglesia de San Lorenzo de Joinville, se conservaba la faja ó cinto del Santo Patriarca, guarnecida con una hebilla de marfil, cuya reliquia fué llevada á dicha iglesia desde Tierra Santa por Juan, Príncipe de Joinville y gran Senescal de Champagne, que hizo el viaje á los Santos Lugares en compañía de San Luis, Rey de Francia.

3.º En la Basílica de Santa María la Mayor de la ciudad de Roma, se venera el pesebre que el humilde Carpintero de Nazareth, preparó á Nuestro Señor Jesucristo la noche de su Nacimiento en la cueva de Belén.

4.º La ciudad de Perusa, en Italia, tiene la gloria de guardar el anillo que sirvió para los desposorios de San José con la Santísima Virgen. Este anillo no es de metal, sino de una especie de piedra desconocida hasta hoy. En varias poblaciones de Italia se hacen sortijas de marfil parecidas á esta reliquia, y después de haber sido tocadas á ella las usan las mujeres en cinta para dar á luz con felicidad, y las personas casadas para vivir en paz en las familias.

El Papa Urbano IV compuso en honor de esta misma reliquia, los siguientes versos, comparándola á un doble arco iris que rodea á Perusa y que la sirve de muro y protección contra las borrascas del mal y los furioses del infierno:

Imbriferis arcus fulgens in nubibus, orbem

Effera diluvii damna timere vetat.

Sic Deus omnipotens voluit. Decus, annule, majus

Est tibi, quem supplex urbs Perusina colit.

In gemino constans arcus felicior index,

Nam peragit Virgo nupta salutis opus,

Virgineo terrae conjungens foedere coelum:

Hac duce non pelagi, non stigis unda nocet

5.º Finalmente, en la iglesia de Santa Anastasia de Roma se venera el manto ó capa de San José. Es de color leonado obscuro, y según la tradición, el Santo se sirvió de este manto para cubrir al Niño Jesús en el establo de Belén. De esta reliquia se han formado en pequeños pedazos otras muchísimas, que se han repartido y son veneradas en varias iglesias del orbe católico, y así podemos observar que en casi todas las reliquias de San José, se expresa haber sido tomadas *ex pallio Sancto Joseph*. Una de éstas posee la Iglesia Primada de Toledo.

DIOS Y LOS SABIOS

«El grande objeto que se debe perseguir en el estudio de la naturaleza, es deducir de los efectos las causas, hasta llegar á la Causa Primera que, ciertamente, no es mecánica».

(*Optique* de Newton.--Trad. por Beauzée, Livre 3.º, quest. xxviii, pág. 228).

ALLÁ, en los archipiélagos de la Oceania central, se conservan todavía, independientes é incultas, algunas tribus de australianos que presentan una notable circunstancia: carecen por completo de ese hábito especial que enseña á encontrar y establecer relaciones

entre un objeto y su imagen dibujada. Aun presentándoles á esos pobres salvajes fotografías fieles y exactas de ellos mismos, no reconocen jamás al retratado, ni aciertan á ver en un dibujo el objeto que éste representa, y mucho menos, claro está, podrán apreciar la precisión y maestría con que el artista copió en el cuadro el modelo elegido.

Toda una tribu de esas desfilaría indiferente, encojiéndose de hombros, por las magníficas salas de nuestro Museo del Prado, joyero de inapreciable valor.

El recuerdo de estos hombres, tan desnudos de cultura como de ropa, ha traído á nuestra consideración un pensamiento, y ya que, gracias á Dios, nosotros podemos relacionar unas cosas con otras, hemos relacionado, con el debido respeto, á esos salvajes de Australia con algunos *sabios* europeos.

Y, efectivamente, entre éstos hay también algunos que á la vista del gran cuadro, el cuadro del mundo, no aciertan á ver la Belleza divina en él copiada, ni los esplendores y magnificencias de la naturaleza—«cuyo arte es tanto, que el arte mismo no consiste más que en entenderla bien y en imitarla» (1)—son bastantes para que reconozcan las perfecciones divinas reflejadas, como en limpio espejo, en la armoniosa creación; ni descubren la firma divina, estampada con eterno relieve, en las obras maestras del Omnipotente, el universo y el hombre.

Así vemos que hay filólogos que todo lo investigan menos el nombre de Dios, impreso en todas las lenguas como sello imborrable.

Hay exploradores que todo lo averiguan menos la existencia innegable, en todos los pueblos, de las ideas

(1) Bossuet.—*De la connaissance de Dieu*, ch. iv. (Œuvres, tom. xi, pág. 617).

religiosas y morales, existencia últimamente comprobada á raíz de un reciente descubrimiento de Livingstone.

No faltan naturalistas, aunque pocos y malos, que no tan sólo no descubren al Hacedor en las maravillas naturales, sino que además, y para no reconocer á Dios por padre, se resignan, con demasiada modestia, á elegir por ascendiente, más ó menos directo, á cualquier animal, y por origen de tantos animales como por el mundo andan, á una prodigiosa *célula* de la que todo salió, ni más ni menos que de un sombrero de prestidigitador salen sucesivamente miles de sorprendentes baratijas.

También hay algunos astrónomos, nacidos tal vez para novelistas, que, adelantándose á su época, describen con detalles minuciosos la escena del fin del mundo, quitándole los caracteres terribles que excitan el temor religioso y que proclaman la mano fuerte del Omnipotente. Para los astrónomos fantásticos el fin del mundo será tan suave y tan tranquilo que... apenas se apercibirán las gentes. La ciencia de estos señores es, como la música de Wagner, *la música del porvenir*.

Y, para poner término á esta rápida revista de semisabios, citaremos sólo á los que aprovechando puntos oscuros de la ciencia, cuestiones en que se puede disparatar impunemente, ó invadiendo terrenos que no les corresponden, procuran alejar de sí mismos la idea necesaria de Dios, centro de gravedad de todas las ideas del hombre, y conceden en cambio á la materia los caracteres divinos, como la eternidad y el poder creador. Negar á Dios y endiosar al barro: tal es su empresa.

Ante las maravillas de la naturaleza, alarde de perfecciones, hay quien no percibe las armonías reveladoras de algo divino en ellas estampado y en presencia del ini-

mitable dibujo no descubren al Autor, cuya Belleza representa, aunque en reducida escala, todo el universo.

Justo es ahora hacer notar que los enemigos de Dios han sido totalmente derrotados en estos últimos años por sabios verdaderos. Y sin que citeamos más que algunos de éstos y varios que aún viven y trabajan, nos bastará hacer notar que Pasteur hizo callar para siempre á los defensores de la generación espontánea, negación del poder creador, con sus memorables experiencias calificadas de decisivas por la Academia de París; Quatrefages, maestro de los naturalistas, además de demostrar el origen adámico de la especie humana, pulverizando así á los *aventureros de la evolución*, escribió también en su obra principal que no había encontrado jamás, en todos sus viajes, un pueblo sin creencias religiosas; los ilustres Hirn y Clerk Maxwell, en nombre de la moderna ciencia, según sus propias palabras, han reconocido la creación en un momento dado de toda la materia, el *Deus creavit* del Génesis; Lapparent, el primer geólogo de nuestros días, ha probado el origen divino del mundo y la exactitud de los libros santos; Dumas y Chevreul, en representación de la química, confesaron con cristianas palabras sus creencias religiosas en públicas sesiones de la docta Academia de Ciencias; y, por último, el contemporáneo Faye, príncipe de los astrónomos, ha estampado en el prólogo de su obra maestra las sublimes palabras del símbolo de nuestra fe: *Creo en Dios Padre Todopoderoso*.

No quedan, pues, en el mundo científico, más que dos bandos; á un lado los sabios verdaderos adorando á Dios, y al opuesto los semisabios, los soberbios y los *extraviados* renegando de Él.

Desde las altas cimas del saber han descubierto siempre los hombres al Criador de cuanto existe; pero desde

la cumbre de la soberbia, como en los abismos de la perversión, no se ve ¡porque no quiere verse! á Dios Nuestro Señor.

MARIANO DOMÍNGUEZ BERRUETA.

LA HUÉRFANA

¿Quién fué mi madre querida?..
¿Dónde nací?.... no lo sé.
Desde muy niña empecé
el calvario de la vida.

Era yo un sér muy pequeño
así.... ni aun hablar sabía,
y por la noche dormía
do se le antojaba al sueño.

Por techo el cielo sombrío,
por cama la dura tierra,
y viviendo siempre en guerra
con el hambre y con el frío.

Cuando á una mujer veía,
yo á mí misma me decía:
«¿Si será mi madre esa?
¡Pero pasa y no me besa!....
No es esa la madre mía».

Una noche oí decir
que la madre era el consuelo
de sus hijos, y que al cielo
van las madres al morir.

Desde entonces con afán
al cielo siempre miraba
y en vano el sitio buscaba
donde las madres están.

De día las rojas huellas
vi sólo del sol hermoso,
y por la noche el reposo
de la luna y las estrellas.

Sola en mi triste orfandad,
del fondo del alma mía
oí una voz que decía:

—Tu madre es la Caridad.

—¿Dónde está?—le pregunté.

—En la tierra—contestó.

—¿Por qué no la encuentro yo?

—Y volvió á decir:—¡l'en Fe!

La Fe y la Esperanza fueron
virtudes que me salvaron:
mis padres me abandonaron...
y ustedes me recogieron.

Con tierna solicitud
aquí encontré paz y calma,
y escrita llevo en el alma
la palabra *gratitud*.

¡Mientras el vital calor
me aprisione entre sus redes,
mi corazón para ustedes
será amor, amor, amor!

ENRIQUE PÉREZ ESCRICH.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa Leon XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

¡Tesoro!....—La secta del espiritismo está reducida á una ridícula caterva de *cucos* y visionarios, que se dedi-

can á dar bromazos de gusto dudoso ó inventar supercherias con que vivir é ir tirando.

El bromazo del día lo cuentan así desde Harsburg (Alemania):

«Há pocos días llegó á dicha ciudad, acompañado de un arquitecto, un *medium* que pretende conocer el lugar donde enterró un inmenso tesoro el emperador Enrique IV.

El gobierno alemán ha concedido autorización para proceder á la busca del tesoro, y ya se han cavado muchos metros de tierra en el sitio designado por el *medium*, sin encontrar señales de lo prometido.

Los trabajos son objeto de la curiosidad general, y varios millares de personas aguardan pacientemente y con gran convicción, el resultado final de los trabajos».

¡Y que después de esto digan que es Alemania el cerebro de Europa!

Oscurantistas.—El arte tipográfico es, desde hace algún tiempo, deudor al Clero de varios países de verdaderos adelantos, porque sin contar la especie de taquigrafía de imprenta, en que trabaja un padre de la Orden de Santo Domingo, ni los grandes talleres de los salesianos, hay que registrar un nuevo método de componer que se debe al Párraco M. Burg de Mollkirch, en la diócesi de Strasburgo.

Milagro.—Los católicos de Amsterdam se preparan á celebrar fiestas en conmemoración de un milagro, cuya relación es la siguiente: En 1345 había poco más en esta gran ciudad que algunas cabañas de marineros y pescadores. El 15 de Marzo de dicho año se administraron á un anciano los últimos Sacramentos de la Iglesia Católica. Recibido el Viático, una violenta tos que afligía al enfermo, le hizo vomitar la Sagrada Partícula, y la mujer del moribundo la arrojó á su vez á un brasero que estaba encendido en la humilde estancia. La Hostia no se consumió en el brasero y fué vista al siguiente día, despidiendo rayos de una blancura deslumbradora. Recogida y llevada en solemne procesión, se trasladó á una iglesia donde se conserva expuesta á la veneración de los católicos.

Elección de Patriarca cismático.—La reciente elección del Patriarca cismático de Constantinopla, ha revelado una vez más la insostenible situación de la iglesia griega, que ha llegado á la mayor abyección posible. El pueblo de Phanar se amotina y recorre las calles, protestando contra la elección, la prensa publica furibundos artículos contra

la intriga que se apodera de las dignidades eclesiásticas, y las turbas gritan: ¡Viva el Papa!

Un árbol raro.—En el convento de Padres Franciscanos de la Santa Cruz de Querétaro (Méjico), se conserva con gran respeto un árbol prodigioso: el árbol de la Santa Cruz.

Según tradición fué plantado por el P. Antonio Margil, hijo de un notario de Valladolid y fundador de éste y otros varios conventos de su Orden en Méjico. Este árbol es el único ejemplar de su especie, según afirman los botánicos que lo han visto, no habiendo sido posible, hasta la hora presente, reproducirlo por ninguno de los medios que están en uso.

Mide siete metros de alto, y cada año se cubre de flores en cuyos pétalos hay una cruz blanca con tres puntos negros remedando los tres clavos. Las espinas de las ramas tienen también la forma de cruz.

¡Qué talento!—El ministro Baccelli, que rige la instrucción pública en Italia, ha prohibido la enseñanza de la moral, diciendo que no necesita teoría, sino que basta la práctica.

Esto recuerda aquella gracia de Gedeón, cuando⁹ quería aprender á nadar sin entrar en el agua.

La peor situación del mundo.—Unos cuantos filósofos se reunieron en conferencia para averiguar qué situación era la peor que podía presentarse en el mundo.

Uno de ellos dijo que era la de un viejo imbécil y pobre.

Otro afirmó que lo peor era el verse enfermo y triste.

Levantóse un tercero, y dijo:

—Creo que la peor situación es la del hombre que ve acercarse el fin de su vida sin haber pensado nunca en Dios.

Una salva de aplausos probó que la mayoría era de su opinión.

Un sacerdote heróico.—La Academia de Marsella ha conferido el premio *Beaujour* á un humilde pero verdaderamente heróico cura de aldea.

En la relación de sus hechos, se relatan éstos de la manera siguiente:

«Cada día visitaba este sacerdote heróico cerca de cuarenta enfermos, respirando una atmósfera corrompida, curando á aquellos que eran por todos abandonados, consolando á los moribundos, sepultando á los muertos y ayudando á los pobres, sin mostrar nunca repugnancia ni temor al peligro á que siempre se halla expuesto.

Desde 1871, siendo vicario en Auriol, en una espantosa invasión de viruela, asistía á los enfermos y los abrazaba y confortaba, consolándolos del abandono de sus familias. El mismo daba sepultura á los cuerpos ya corrompidos, de los cuales huían los más animosos sepultureros.»

Aniversario de la usurpación.—Para el día 20 de Septiembre del presente año 1895 se prepara la masonería para celebrar el vigésimoquinto aniversario, el año jubilar de la invasión de Roma y del robo de la soberanía temporal del Papa. Hace ya casi un año que propuso el pensamiento un digno hijo de aquel gran botarate que se llamó Garibaldi, el cual pensamiento fué aceptado con satánico entusiasmo por las logias de Italia, ponderado y recomendado por la prensa liberalesca, acogido y protegido por el Rey intruso y por su Gobierno; y á estas horas todo está dispuesto para acentuar la nota antipapista en las fiestas del 20 de Septiembre venidero, para cantar el trágala á la Iglesia de Dios, á su cabeza visible el Romano Pontífice, á todos y cada uno de los católicos del mundo todo, que hace veinticuatro años venimos maldiciendo la memoria del 20 de Septiembre de 1870, como de fecha la más lúgubre de la historia del Pontificado.

Descanse en paz.—César Cantú, gran historiador, el hombre insigne que ha trazado la historia de la humanidad con elementos bastante más copiosos é interesantes que los que proporcionan las batallas y las intrigas políticas, asunto casi único de la historia tal como se había escrito siempre, el católico fervoroso que mereció ocupar un puesto en el Concilio Vaticano como historiógrafo de aquella augusta asamblea, ha fallecido á la edad de noventa años, entregando su alma á Dios en brazos del Arzobispo de Milán, que ni un momento le abandonó durante una prolongada agonía.

El fallecimiento del historiador católico produce un verdadero luto nacional en toda la Península.

A la *Historia Universal*, que da la plenitud del genio de César Cantú, pueden agregarse su *Historia de los cien años*, la *Historia de los Italianos* y *Los heréticos de Italia*, muy cerca de cuarenta volúmenes, copiosos en el material aportado por su fecunda labor, ricos por la observación que revelan, y admirables por la independencia, firmeza de juicio y por la gran filosofía cristiana de que están impregnados todos ellos.

La señal de la cruz.—El día de la famosa batalla de Bull-Rum (Estados Unidos), llegaba con su división el general Smith al teatro de la acción, demasiado tarde para saber cual era el santo y seña dado aquel día por el general en jefe.

Comprendiendo que sería destrozado por los suyos si pretendía avanzar un paso más, manifestó delante de la división que sólo podían acudir sin peligro al terreno del combate, prestándose heroicamente á la muerte, uno de sus soldados.

—Héme aquí, exclamó un valiente católico, saliendo de las filas.

—Vas á morir, le volvió á decir el general.

—No importa, salvaré á los míos.

El jefe escribió en un papel estas palabras:

«Enviadme el santo y seña.—*General Smith*».

El soldado portador debía atravesar las avanzadas, y si moría, el papel encerrado en su mano indicaría que se hallaba á corta distancia y que aguardaban el santo y seña.

El católico partió.

A poco llegó á las avanzadas.

—¿Quién vive?..... le gritaron.

—Amigo.

—Danos el santo y seña.

El valiente siguió avanzando. Cien fusiles le dirigieron sus bocas. Su muerte era segura. Creyendo que era llegado su último instante, alzó el brazo derecho y formó con sus dedos la señal de la cruz, elevándola al cielo.

Instantáneamente se bajan los fusiles.

El signo que acababa de hacer el heroico joven era cabalmente el santo y seña de aquel día, la santa cruz, dada tres horas antes al ejército por Beaugerad, general católico.

Las Diócesis de España

¿Que saldrá?—Se dice que el Sr. Castelar dedica gran parte de su tiempo en escribir un libro acerca de la Ciudad Eterna y el Papa, para lo cual hizo á Roma su último viaje.

Veremos con qué buñuelo ó ciempiés se descuelga el famoso novelista de San Ignacio de Loyola.

Honor merecido.—La Academia Pontificia Romana de Arqueología ha nombrado socio honorario al Sr. Obispo de Vich, Dr. D. José Morgades y Gili, quien con sus desvelos tanto ha contribuido al adelanto de los estudios arqueológicos. Felicitamos al reverendo Prelado por la honrosa y merecida distinción de que ha sido objeto por parte de tan respetable Academia.

Enfermo.—Se halla gravemente enfermo, habiéndosele administrado los últimos Sacramentos, el Cardenal Benavides, Arzobispo de Zaragoza.

A los párrocos.—La *Gaceta* publica una *Real orden circular* que el Sr. Ministro de la Gobernación dirige á todos los gobernadores civiles, y que por interesar á los señores curas párrocos, creemos oportuno transcribir en su parte dispositiva. Dice así:

1.º Que en el mes de Diciembre de cada año, los curas párrocos remitan á los Ayuntamientos respectivos relaciones de los mozos inscritos en sus parroquias y que se hallen comprendidos en el primer párrafo del artículo 23 de la ley de Reemplazos.

2.º Dichas relaciones, que deberán ir firmadas por los curas y con el sello de la parroquia, serán remitidas en el plazo improrrogable de un mes.

Y 3.º Que los alcaldes de los Ayuntamientos no podrán exigir á los curas párrocos la exhibición de los libros parroquiales, porque, según el art. 35 de la ley de Registro civil del año 1870, no tienen éstos el carácter de documentos públicos, bastando para los efectos del art. 44 de la ley de Reemplazos las relaciones antes referidas».

Quedan, por tanto, los párrocos dispensados de concurrir con los libros parroquiales á la formación del alistamiento para quintas.

S a l a m a n c a

Vela nocturna.—Durante los presentes días de la novena del glorioso Patriarca San José, velan todas las noches ante el Santísimo, expuesto [en la iglesia de Calatrava, y por su orden respectivo, los coros de caballeros que forman la Asociación para la vela nocturna.

Santos ejercicios.—Gracias á Dios es muy grande el número de hombres que asisten diariamente á los ejercicios que el elocuente P. Zugasti, S. J., está dando en la Clerecía para solos hombres.

Esperamos en el Señor, que la comunión en el día de San José, será numerosísima.

Las misiones de Villarino.—Han terminado felizmente y dando abundantes frutos espirituales, las misiones dadas en Villarino por los PP. Conde y Santos.

Como recuerdo de las mismas, se ha colocado una cruz de mármol con esta inscripción: *Muerte, Juicio, Infierno, Gloria.*

Los RR. PP. Conde y Santos se proponen ir á Frege-neda para dar allí santas misiones también durante ocho ó diez días.

Lucha periodística.—Al ver la lucha entablada por algunos de nuestros colegas locales, con motivo de la elección á la vacante de Diputado provincial, lucha que será un reflejo de la que sostengan los candidatos, nos ha ocurrido la siguiente reflexión: Si la mitad de lo que se afanan los pretendientes á las poltronas provinciales, nos afanáramos todos por tener un asiento en el cielo, seguramente que el diablo rabiaria desesperadamente, porque pocos entrarían en el infierno. Pero somos tan locos, que nos preocupamos con bagatelas y despreciamos lo más importante: la salvación.

Erección de Santo Via Crucis.—El domingo próximo tendrá lugar en la Maya, la solemne erección del Santo *Via Crucis*, estrenándose unos cuadros con sus cruces, donados á dicha iglesia por una persona piadosa.

Nombramiento.—Ha sido nombrado Ecónomo de Villanueva de los Pavones, D. Juan Coronado Pérez.

La Sagrada Familia.—Recordamos á los respetables señores Curas párrocos y encargados de parroquias, que el día de San José es uno de los más á propósito para establecer la Asociación de la Sagrada Familia y consagrar á los fieles de sus respectivas feligresías á Jesús, María y José.

Ya se sabe que el ingreso en esta asociación, tan recomendada y enriquecida con indulgencias, es completamente gratuito.

Ejercicios espirituales para señoras.—Darán principio el miércoles, 20 de Marzo, en la Clerecía.

Por la mañana, á las ocho, misa rezada, y á continuación el primer ejercicio ó meditación.

Por la tarde, á las cinco, rosario, al cual seguirá la plática doctrinal ó examen práctico, un cántico religioso y después el sermón.

El lunes, 25, fiesta de la Anunciación de Nuestra Señora, será la comunión general á las siete y media de la mañana, y por la tarde, después del sermón de perseverancia, se dará la bendición Papal, concedida por Su Santidad Pío IX á estos ejercicios.

Para las personas que por su ocupación no pudieran asistir á estos dos ejercicios, habrá, á las cinco y media de la mañana, otro tercero, que también dará principio con el santo sacrificio de la misa.

Teresianas.—En la forma acostumbrada, celebraron ayer las Teresianas, en la iglesia del Carmen, su ejercicio mensual de la Escuela de Oración, que dirigió el Sr. Obispo. Al final, impuso S. E. la medalla á tres señoritas.

Comunión en Calatrava.—Previo un tríduo de preparación, recibirán la Sagrada Eucaristía en la capilla de Calatrava, el domingo 24 del corriente, los alumnos del Protectorado de Industriales jóvenes.

Misceláneas

Modo de cortar el vidrio con un hilo.—Para cortar un tubo, el cuello de una botella ó cualquier otro objeto redondo de vidrio, se toma un pedazo de pedernal que presente una arista ó punta afilada; con ella se marca en el vidrio el sitio por donde se quiere cortar. Se toma después un hilo azufrado de bastante longitud, y con él se dan dos ó tres vueltas al cilindro de vidrio siguiendo el círculo trazado por el pedernal.

Se prende fuego al hilo así colocado, y se le deja arder hasta consumirse; cuando el vidrio está bien caliente, se vierte agua fría sobre la parte calentada y enseguida se desprende el trozo que se trataba de separar, tan limpiamente cortado, como si lo hubiera sido con unas tijeras. Siguiendo este procedimiento es como se consigue cortar cintas de vidrio en forma de hélice.